



Si hay un claro castigo al Gobierno (...) eso sí te podría marcar el rumbo ,  
**Gonzalo Trejo, Quest Capital**



Orrego en 2021 generó un pequeño 'rally' en el mercado financiero local, **Cristián Araya, Sartor Finance Group**



Una presidencia del republicano probablemente sería más inflacionaria, **Jorge García, Nevasa**



Históricamente, una victoria del Partido Republicano tiende a fortalecer el dólar, **Ignacio Mieres, XTB LATAM**

## Dólar y bolsa en máximos

# Elecciones en EE.UU. y Chile marcan la pauta para el mercado local

Felipe O'Ryan

**E**l mercado chileno se ha estado ajustando de cara a las próximas semanas. Por un lado, las elecciones municipales de este fin de semana. Y por otro, las presidenciales de Estados Unidos el 5 de noviembre. Los analistas ven una presión importante en el dólar y un IPSA, el principal índice del mercado bursátil nacional, que podría estar integrando factores políticos locales.

Hoy la divisa volvía a registrar alzas en su valor, al situarse en \$948, acumulando una ganancia de \$20 en los últimos 10 días. Los analistas llaman la atención sobre el alto precio del tipo de cambio, porque el valor del cobre que se ha mantenido robusto en el último tiempo, hasta los US\$4,3 la libra al cierre de esta jornada en la Bolsa de Metales de Londres.

"El dólar en Chile ha ido internalizando la mayor posibilidad de una victoria de Donald Trump, el candidato republicano, según lo que han comenzando a mostrar en los últimos días las encuestas en ese país. Y esto ha ido presionando el precio al alza", dice el gerente de Estrategia de Sartor Finance Group, Cristián Araya

El promedio de encuestas de EE.UU. de ABC News/538 reveló esta semana que Kamala Harris, la candidata demócrata, lleva la delantera con un 48% de preferencias. Y Trump, un 46%. Pero si se analizan

Lo que más influye en los índices es la posible victoria de Trump, aunque las municipales en Chile también podrían impactar.

los llamados "estados clave" que podrían definir las elecciones, Trump muestra avances en Arizona (49% de las preferencias versus 47% de Harris) y Georgia (49% versus 47%).

"El mercado chileno, sin duda, está mirando más que nada lo que pase en Estados Unidos. Incluso, se considera la posibilidad de un barrido republicano, es decir, que este partido obtenga mayoría en el Congreso", comenta el jefe de análisis de XTB Latam, Ignacio Mieres.

Los expertos concuerdan con que una victoria de Trump fortalecería el dólar a nivel mundial, sumaría volatilidad a la economía china (principal socio comercial de Chile) y alejaría a los inversionistas aún más de los mercados emergentes, como el local. Todos son factores que harían subir todavía más el dólar.

"Históricamente, una victoria del Partido Republicano tiende a fortalecer el dólar a nivel mundial, lo que sumado a medidas de proteccionismo y al fortalecimiento de medidas arancelarias que pro-

pone Trump, podrían empujar más al tipo de cambio", agrega Mieres.

"El mercado chileno está incorporando en sus precios cada vez más la posibilidad de una victoria de Trump. Una presidencia del republicano probablemente sería más inflacionaria también, retrasando las bajas de tasas de la Reserva Federal de ese país, lo que también tendría efectos en el dólar acá", agrega el gerente de Inversión de Nevasa, Jorge García.

### Las municipales y sus efectos

Este fin de semana serán las elecciones municipales y aunque los expertos concuerdan en que el mercado chileno tiene sobre todo su mirada puesta en lo que pase en EE.UU., también creen que el desenlace de las votaciones en Chile podría tener un efecto en las bolsas del país.

Araya de Sartor recuerda que el triunfo de Claudio Orrego en las elecciones de gobernadores de 2021 hizo subir el IPSA cerca de un 1% al día siguiente, impulsado más que nada por empresas que dependían del entorno local, como las ligadas al negocio de los centros comerciales. Su contendora era la candidata PC-FA Karina Oliva, y los analistas en ese entonces dijeron que el mercado celebraba haber eludido la opción de una izquierda más extrema.

"Orrego en 2021 generó un pequeño rally en el mercado financiero local. Pero ahora lo que podría ser importante para el

mercado en cuanto a las elecciones de este fin de semana es si se dan señales más claras de cara a la antesala de las elecciones presidenciales del próximo año. Me refiero a si es que hay más señales para el mercado de que el candidato de centro o centro derecha tenga más posibilidades de ganar, porque ese sector obtenga más votos este fin de semana", dice Araya.

"Los mercados reaccionan cuando existe una sorpresa que no se esperaba. Si hay un claro castigo al Gobierno por los últimos casos, como el de Monsalve, con el agregado de que se acerca el inicio de la discusión electoral presidencial, eso sí podría marcar el rumbo", detalla el gerente de Estrategia de Quest Capital Chile, Gonzalo Trejos.

Hoy, de hecho, el IPSA superaba la barrera de los 6.700 puntos al mediodía, con un alza de 0,5%, alcanzando su nivel más alto desde mayo.

